
Mühlberg, den 15.03.2008

Protokoll der Distriktsversammlung Thüringen

Die Einladung mit Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgte am  21.02.2008

Versammlungstermin : 15.03.2008          Beginn : 10:00 Uhr
Versammlungsort       : Mühlberg, Gasthof „Schützenhof“
Versammlungsleiter   : Torsten Schlegel, DL4APJ  
Protokollführer           : Christine Wolf, DG0AY

Feststellung: Die Einladung erfolgte fristgerecht mit der  Bekanntgabe der Tagesordnung. Die
Versammlung ist beschlußfähig.

Anwesende laut Anwesenheitsliste.

Tagesordnung: 
• Begrüßung
• Ehrungen
• Bericht der Vorstandsmitglieder
• Amateurfunk aus Sicht der Behörde
• Stellungnahme der Kassenprüfer zur Rechnungslegung 2007
• Beschlussfassung: Entlastungdes Distriktsvorstandes
• Bericht der Referenten/Diplombearbeiter
Mittagspause gegen 12:30 Uhr
• Allgemeine Aussprache
• Neu :OV X38 Bitte von Marco Witter als Entlastung Diplombearbeiter – Neu Roland Witter

Begrüßung

Begrüßung aller OVV, die Neuen und wiedergewählten
Begrüßung Hr. Trojahn
Die eingeladenen Vorstandsmitglieder und Mitarbeiter der Geschäftsstelle des DARC sind nicht
anwesend.

Wahl des Protokollführer: Christine Wolf, DG0AY,  einstimmig bestätigt 

Ehrungen

Pokalsieger zum Thüringentreffen am 27.09.08

Bericht der Vorstandsmitglieder

Distriktvorsitzender, Torsten, DL4APJ

- Mitgliederstatistik: zum 01.01.08 1060 Funkamateure gleich der Zahl zum 01.01.07
- Seit Jahren entgegen dem bundesweiten Trend hält THR die Mitgliederbasis ungefähr gleich
- Altersstatistik: Durchschnittsalter 54 Jahre, THR: 55 – Problem -> nicht genügend Jugendliche

verbleiben lange genug im Distrikt
- 2/3 der Mitglieder sind oberhalb des Altersdurchschnitt 
- THR ist mitgliedermäßig in der unteren Mitte, dafür sind wir aber sportlich sehr weit vorn
- DA0HQ zum 9.Mal Weltmeister
- DL0GTH zur Gigahertztagung auf Siegerpodest zum 10mal in Folge Sieger im DARC-

Contestpokal
- Bergfunker ebenfalls sehr erfolgreich
- ARDF-Sportler auf internationalen Parkett sehr erfolgreich
- 01.03.08 Neugründung X48, Radioklub Großbreitenbach, DO1OSE OVV



- Aktuelle Fragen – Steuerproblematik- alle OVV haben Anfang Januar ein Schreiben der
Geschäftsstelle/des Vorstandes erhalten

- Weitere Details an OVV durch DV am 25.01.08
- Informationsfluss durch den Vorstand des DARC am Anfang nicht so flüssig
- Sehr hoher Arbeitsaufwand für die Distriktsvorstandsmitglieder im Januar und Februar
- Weitere Klärungen sind noch notwendig
- Jens DL3AWB erarbeitet mit dem DARC-Finanzverantwortlichen des Vorstandes DL7ATE  ein

Handbuch für die Kassenwarte
- Gemeinnützigkeit des DARC ist nicht erloschen, aktuell für die Jahre bis 2006 im Rahmen der

Betriebsprüfung bestätigt, wirkt in der Regel 5 Jahre nach 
- Abgabenordnung wird nicht geändert
- Spendenbescheinigungen für Geld- und Sachspenden – Geldspende - extra Konto bei der

Geschäftsstelle – DARC-GS Baunatal erstellt die Spendenbescheinigung
- Sachspende- hier hat der OV Mitwirkungspflicht – Spendenbescheinigung jedoch auch von

Baunatal 
- Entsprechende Unterlagen sind der OV-Mappe enthalten
- Erste Entwürfe zur Satzungsänderung für die Mitgliederversammlung des DARC Ende Mai in

Rostock liegen bereits vor
- Struktur des DARC- OV und Distrikte als eigene Vereine unter DARC als Dachverband ?

Möglichkeit besteht schon immer. Nachweis der Gemeinnützigkeit des eigenen e.V. aller 3 Jahre
notwendig, Vereinsvorsitzender ist dann auch persönlich haftbar. 

- Personalia – Oktober 2008 Wahl des neuen DV – noch keine neuen Vorschläge 
- Bitte – alle sollen mithelfen, einen neuen DV zu bestimmen - Roberto, Jürgen und Torsten stehen

nicht mehr zur Verfügung
- Neu EMV-Referent Andreas DH8WKA, Unterstützung durch Hans DH5BF
- Gewünschte Unterstützung für Rundspruchsprecher Reiner DO2HRB ist nicht gekommen, Uwe

DL2APJ ist auf unbestimmte Zeit verhindert – Gedanken und Wortmeldungen sind willkommen

Finanzen – Jens, DL3AWB  

- neue Rechnungslegung
- Kontakt mit Vorstandsmitglied des DARC Steffen DL7ATE, bzgl. Handbuch für den Kassierer
- Handbuch enthält Fallbeispiele bzgl. Fahrtkosten, QSL-Versand, Zuwendungen, gesellige

Aktivitäten usw. 
- Hinweise auch im Kassen FAQ 
- Weitere Fragen diebezüglich per eMail an Jens
- Rechnungslegung im Distrikt – Anfang 2007 Barkasse 130,64€  Bank 3.000,92 Stand 31.12.07

Barkasse 49,04€ , Bank 4.968,15 €
- Unterlagen wurden ordnungsgemäß gesammelt und fristgerecht den Rechnungsprüfern zugeleitet
- Kassenprüfung wird wahrscheinlich bald zentral erfolgen (siehe Entwurf Satzungsänderung)

Prüfungsgeschehen – Jürgen, DL1APJ 

- 3 Klasse A, 2 Aufsteiger, 3 Klasse E – alle haben mit sehr guten Ergebnisse bestanden, 2 Gäste
waren in Erfurt dabei

- Prüfungen werden in THR Samstags durchgeführt
- Dank an die freiwilligen Prüfer und die Bundesnetzagentur
- Nächste Prüfung am 29.03.08

Stellungnahme der Kassenprüfer zur Rechnungslegung 2007

- Unterlagen kamen rechtzeitig
- Keine Unstimmigkeiten, alles o.k.

Beschlussfassung: Entlastungdes Distriktsvorstandes

- Einstimmig entlastet



Bericht der Referenten/Diplombearbeiter 

ARDF - Peter, DL1OHS 

- wettkampfmäßig derzeitig noch im Winterschlaf
- Teilnahme mit 7 Medallien im vorigen Jahr
- 2.Platz in Gesamtdistriktwertung
- Läufer, die inzwischen umgezogen sind, starten noch immer füt Thüringen
- EM in Polen 1xSilber und 2 Medaillen in der Manschaftswertung
- 2008 Highlight: Ausrichtung der Deutschen Meisterschaft in Thüringen 08.-10.08.08 in

Sondershausen 
- Weltmeistersachaft in Südkorea - Anreiz für die Läufer
- Dank an Vorstand für Zusammenarbeit und Unterstützung

UKW-Pokalauswertung – Jürgen, DL1ASR 

- Verweis auf Rundspruch
- Pokale und Urkunden zum Thüringentreffen in Bad Klosterlausnitz im September 2008

Contestgeschehen  Uwe DL5AOJ wird vertreten durch Frank DL1APR 

- CW-Pokalauswertung im April – Übergabe zum THR-Treffen
- Thüringencontest ab 2007, es werden keine Teilnehmer-QSL verschickt, auch Urkunden werden

nicht mehr versandt, Ausdruck über Link möglich, dieser ist auf der Homepage des OV Rudolstadt
und der Homepage von Uwe hinterlegt

- Eva DL6EVA hat für Antenne Thüringen eine Öffentlichkeitsartikel vorbereitet, Thema 9.Mal
Weltmeister DA0HQ

- Derzeit noch keine Rückmeldung des Senders

Amateurfunk aus Sicht der Behörde, Hr. Trojahn

- Hr. Trojahn wird am 01.Dezember 08 in den Vorruhestand gehen, d.h. er ist das vorletzte Mal in
der DV-Versammlung

- Anfrage zu Jahresbescheinigungen – bisher ohne Kommentar von Mainz - angeblich liegen noch
juristische Vorgänge vor

- Bitte niemals !!! unaufgefordert Geld an Bundesnetzagentur überweisen, OM’s , die bereits
überwiesen haben, sind von der Bundesnetzagentur angeschrieben wurden und haben ihr Geld
zurückerhalten

- Wer HartzIV erhält, sollte sich mit Bundesnetzagentur in Verbindung bzgl. Teilzahlungsmöglichkeit
- Gebühren, die jetzt verlangt werden, sollen nicht weiter erhöht werden
- „Kultrufzeichen“ (z.B. Karl Rothammel DM2ABK) – Sinnvoll, solche Rufzeichen in den OV, wo der

OM gelebt hat 
- Mechanismus – Rufzeichen wird für 1Jahr blockiert (Verzicht, Todesfall) – nach Ablauf dieses

Zeitraumes stehen die Rufzeichen in der zentralen Datenbank in Mainz für alle zur Verfügung
- Schriftliche, anonyme Hinweise, über Vorgänge die gesetzwidrig sind können nicht bearbeitet

werden – bitte in solchen Fällen direkt Anruf bei Hr. Trojahn – absoluter Datenschutz wird
garantiert

- Prüfungstag 29.03.08 Samstag nach Ostern (12 Anträge mit Gästen) – in 2008 gibt es nur 
2 Prüfungstermine (zweiter Termin: 27.09.08)

- Nur bei Bedarf wird es weitere Termine geben z.B. nach Ausbildungen
- Tendenz. Anzahl der  Prüflinge ist rückläufig – jedoch sind die Prüflinge jünger  
- Anzahl der Aufstocker von E auf A steigt 
- Ab Osterdienstag ist Hr. Trojahn nach Urlaub wieder im Amt



- Nach dem 1.Dezember (Verwaltungsumstrukturierung im Bundesgebiet) – Prüfungsstandort Erfurt
soll erhalten bleiben, Amateurfunkverwaltungsstandort soll Dresden werden – nähere
Informationen beim nächsten Mal

- Thüringen, Sachsen und Teile Sachsen-Anhalts ist ein Verwaltungsgebiet, Leipzig ist „Zentrale“ ,
Chemnitz ist weggefallen

Mittagspause 

AJW – DL4APJ vertritt DO3AWE, Dieter

- Förderung der AG Elektronik, Lehrgang im Ausbildungszentrum, Gelder wurden an OVe
überwiesen 

- AJW-Referat im DARC gibt es nicht mehr – jetzt ein Stab
- Gute Arbeit über die Jahre

Stellv. DV/Beabeiter Bergfunk – Roberto, DJ2AY

- Auswertung Thüringer Bergwettbewerb
- Lob an Jäger und Aktivierer
- Beliebteste Berge sind Schneekopf, Inselsberg
- Diplomänderung, Thüringer Berg-Diplom wird jetzt als kostenfrei als  .jpeg-Datei versandt
- SOTA wird eine Schartenhöhe von 150m eingeführt (ausgelöst durch das Management-Team in

England
- das wird zum Verlust vieler Gipfel in der TH-Liste führen
- eigene Möglichkeiten für TH werden gegeprüft
- eigene Datenbank wird vorbereitet

Jugendarbeit 2007 Steffen, DG0OSK

- Orientierungsfahrt der Kreisjugendfeuerwehr mit APRS
Nachfolgeveranstaltung zur Test-APRS-Aktion im April 2007, hohe Öffentlichkeitswirkung und
Präsentation einer Sparte des Amateurfunks;
Start und Zielort Walldorf (JO50eo) am 12.04.08 ab 6:00 UTC rund um Meiningen,
APRS-Ausrüstung für 28 teilnehmende Fahrzeuge (im Internet nachvollziehbar),
DL-weites Interesse durch Einbindung APRS-Forum,
Präsenz des Notfunkzuges aus dem Vogelsberg (Hessen), Gäste herzlich willkommen 

- Aktivität YHOTA (Young Helpers on the Air) 2008, ungünstige Terminlage
- Kaum Jugendliche, die sich direkt für Amateurfunk interessieren oder davon wissen
- Aktiver Zugang auf Jugendliche z.B. im Rahmen von Arbeitsgemeinschaften an Schulen im Zuge

der Umstellung auf Ganztagsschulbetrieb in Thüringen, Möglichkeiten über Schulämter und
Bildungsträger dabei einzusteigen

- Ausbilder der OV’s sollen sich noch mal per eMail an Steffen wenden dg0osk@darc.de 
Ziel: Regelmäßiger Erfahrungsaustausch Thüringer Ausbilder; gemeinsame Aktionen zur
Gewinnung von Nachwuchs

UHF-Referat - Roland DK4RC

- UKW-Referat nicht besetzt über eine lange Zeit
- Jochen Berns Dl1YBL ist jetzt neuer VUS-Referent des DARC-Vorstandes, bisher keine

Kontaktaufnahme mit dem kompletten Kreis der Distrikts-VUS-Referenten stattgefunden
- Dank für Unterstützung durch Dr. Walter Schlink DL3OAP



Thüringendiplom - Roland, DL2ARO 

- Durchschnittlich 20-30 Diplome im Jahr , letztes Jahr 16 Stck. + 2 Sticker
- Bei 50 DOK’s wird ein Sticker vergeben

EMV - Gerhard DL2AVK

- 1 Fall in Sondershausen
- Ansonsten Ruhe in Thüringen
- Rat : Konflikte im Guten lösen

- Thüringencontest: Urkunden als pdf.File ist nicht der richtige Weg, diese sollten weiterhin in Papier
auf Veranstaltungen übergeben werden

Abstimmung zum neuen Diplommanager Roland DL2ARO - alt Marco DG0OHN
Einstimmig angenommen

Vortrag:
7Jahre Contesterfahrung als Einzelkämpfer von Matthias erst unter DO2CT dann DM5CT  

Termine: Kyffhäusertreffen / 50 Jahre OV X07 14.06.08 , 
               Solar- Fielday X25 14.06.08

  15.-17.08.08 Deutschlandweites Funkertreffen X38 des OV im Waldhotel Rennsteighöhe
               Thüringentreffen (organisiert durch X46): 27.09.08 in Bad Klosterlausnitz (

Neuer OV- X48 Radioclub Grossbreitenbach, 

- seit November 2007 Lehrgang Klasse E mit 10 Personen
- 01.03.08 Gründung des OV
- Kostenfreie Nutzung der Vereinsräume
- Olaf Stein DO1OSE OVV
- Klubstation ist vorhanden
- Bei Veranstaltungen der Stadt Infostand über OV und DARC

Roberto, DJ2AY

- Post vom DARC- Unterschrift auf der Erklärung verweigert
- Verein will in Baunatal ein Ausbildungszentrum bauen (?)

Diskussion: 
- wie weiter im DARC? 
- Mehrheit sieht zum DARC als AFU-Interessenvertretung in DL keine Alternative 
- Umstellung der Abrechnung auf „zentral“ bei den meisten OVs ohne größere Probleme

angelaufen, um Forderung des Finanzamtes zu erfüllen
- Idee „Zentrales Ausbildungszentrum“ erscheint wenig sinnvoll und unpraktikabel (Fahrtkosten)
- Bedauern, daß diese Veranstaltung nicht genutzt werden konnte, um aus „berufenem Mund“

(Vorstand, GS) aktuelle und belastbare Hilfestellungen zu vermitteln

 Termin Herbstversammlung : 11.10.08 in Mühlberg

Ende   der  Distriktsversammlung: 15.40 Uhr

Christine  Wolf, DG0AY                    Torsten Schlegel, DL4APJ  


